
部長会議要録 

確定版  

日時・場所 令和５年７月 18日（火）９時 00分～ 庁議室 

出 席 者 

栢木市長、佐野副市長、西村教育長、辻議会事務局次長、布施政策調整部長、 

川尻総務部長、長尾市民部長、吉田健康福祉部長、辻村健康福祉部次長、 

駒井健康福祉部政策監、岡崎都市建設部長、西村環境経済部長、馬野教育部長、 

事務局 

 

１．開会 

＜市長挨拶＞ 

〇３連休は市内各地でイベントが目白押しだった。４年ぶりにコロナ関連の規制がない開催という

こともあり、平常に戻ってきたな、と改めて感じた。 

〇連休中に三上山で男性が行方不明になられたが、昨日、無事発見された。捜索いただいた関係者

の皆さんに感謝申し上げる。 

 

 

２．議題 

【報告事項】 

①野洲市の花・鳥・木の募集について 

 来年 10 月に野洲市施行 20 周年を迎えるのに合わせ、これまで特に定めていなかった市の花・

鳥・木について、制定するべく、８月号の広報にて市民等から広く募集する。この選定に関して

は、市長から、野洲市まちづくり基本条例推進委員会に諮問があり、これに基づき同委員会で、

当該答申に関する選定基準を定め、９月 29 日（金）までの期間に応募があったものから、同委

員会で協議し、パブリックコメントを経たのち、市長に答申いただく。 

 なお、市民憲章については、野洲市まちづくり基本条例推進委員会から答申いただく。 

→ほとんどの自治体が制定されているなか、これまでに花・鳥・木を制定しようという動きはなか

ったのか。 

 →市制 10周年のときにそのような話はあったが、具体化には至らなかった。 

 →議会の一般質問でも過去に何回か出ているが、「市民の機運が盛り上がれば」という主旨の答

弁に留まっている。 

→市民憲章のスケジュールはどのようになっているのか。 

 →秋頃までに委員会で案をまとめていただき、花・鳥・木と同時にパブリックコメントを行い、

その結果を年度内に答申いただく予定である。 

 

 

②妙光寺地先の砂川廃川敷跡不法占有に係る建物収去土地明渡し請求の経過報告について 

 妙光寺地先の砂川廃川敷跡不法占有に係る建物収去土地明渡し請求を行っている２件の内、１件 

について、建物の収去が行われたことから概要を報告する。 

 

 

③全員協議会への提出事項について 

 令和５年７月 21日（金）開催の全員協議会に報告事項３件、連絡事項６件を提出する。 

 



 

３．次回部長会議の予定 

  ７月 24日（月）９時 00分～ 庁議室 

 

 

４．閉会 


